

## DIMENSION HUMAINE ET SPIRITUELLE DU CHEMIN DE SAINT JACQUES

Le Chemin , un trajet que nous parcourons pour arriver ou pour atteindre un but. Le Chemin de Saint Jacques, Que représente-t-il ?

Spiritualité ou culture ? Randonnée ou tourisme, vacances ?

Le Chemin nait de la foi de nos ancêtres Ceux qui théorisent sur le chemin, ne peuvent être objectifs; le chemin est à vivre, non à théoriser à son propos.

Culture ! Bien sûr, la foi s'exprime, en chemin, dans les oeuvres culturelles qu'on y trouve. Elles sont complémentaires. Mais nous parlons de la culture du Chemin de Santiago, qui est expression de la foi.

Randonnée, tourisme... Je ne nie pas qu'un pèlerin s'engage sur le Chemin sans savoir ce qu'il fait et qu'à la fin il se connaisse et connaisse Jésus. Logiquement, la randonnée et le tourisme ne sont pas, par nature, liés au Chemin. Une approche conçue d'abord comme du tourisme, n'est pas logique.

Vacances ! ... Ça se peut, mais le Chemin ne peut être envisagé comme des vacances. En outre, l'être humain ne peut mettre en vacance sa dimension spirituelle . Il faut, nous devons être constamment en recherche...

Le Chemin, c'est :

L'Universalité : sans nationalisme ni exclusion. Où nous nous sentons tous unis et où chacun se sent être un petit univers en chemin.

La Fraternité, la Convivialité

Se trouver soi-même

S'ouvrir à ses frères, à ses semblables

C'est un cheminement intérieur, qui nous permet de découvrir en nous la capacité de se donner aux autres

C'est une recherche et une rencontre : recherche de soi-même qui parfois nous reste inconnu, et rencontre avec Jésus de Nazareth.

C'est refaire l'échelle des valeurs, lesquelles valeurs, authentiques , sont souvent dans le dernier wagon du terrain de cette vie.

C'est faire des projets réalistes et réalisables, pour ne pas nous sentir épuisés par la vie. C'est CROIRE, par amour, non par crainte ou par faiblesse.

C'est être témoin et rendre témoignage du Jésus de l'Histoire, nous menant au Jésus de la foi. C'est du temps pour reconnaître nos erreurs et les surmonter, nos talents et les mettre en oeuvre.

C'est évangéliser ce monde qui est passé d'une conscience de culpabilité absolue à une conscience laxiste (tout m'est permis).

N'ayez pas peur de la vie, En avant ! Le Christ nous attend les bras ouverts. Il a besoin de nous tous pour changer ce monde mais à partir de notre changement personnel.

IL N'EST JAMAIS TROP TARD ! BON CHEMIN!

PARROQUIA DE SANTIAGO PEREGRINO  
DE TRIACASTELLA; GALICIA . ESPANA

PARROCO AUGUSTO LOSADA LOPEZ  
Email [augustotriacastela@wanadoo.es](mailto:augustotriacastela@wanadoo.es)